

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

| Gremium                         | Datum      |
|---------------------------------|------------|
| Gesundheitsausschuss            | 12.06.2018 |
| Ausschuss Soziales und Senioren | 14.06.2018 |

### Erste Ergebnisse nach Erweiterung der Öffnungszeiten der Kontakt- und Anlaufstelle sowie Drogenkonsumraum am Hauptbahnhof (KAD 1)

Der Rat hat mit Beschluss vom 11.07.2017 und vom 28.09.2017 die Verwaltung beauftragt, die Öffnungszeiten der Kontakt- und Anlaufstelle sowie des Drogenkonsumraums am Hauptbahnhof (KAD 1) wieder dauerhaft auf den im Jahr 2000 vom Rat beschlossenen Stand zu bringen.

Die Verwaltung hat daraufhin den SKM e.V. als Träger der Einrichtung gebeten, die Ausweitung des vorhandenen Angebotes möglichst kurzfristig nach dem Ratsbeschluss zu realisieren und den entsprechenden Zuschuss erhöht.

Der SKM e.V. hat die Öffnungszeiten entsprechend der neu rekrutierten Personalkapazitäten ab November 2017 sukzessiv erweitert und bietet seit Dezember 2017 folgende Öffnungszeiten dauerhaft an:

| Montag      | Dienstag    | Mittwoch    | Donnerstag  | Freitag     | Samstag     | Sonntag     |
|-------------|-------------|-------------|-------------|-------------|-------------|-------------|
| 08:30-13:00 | 08:30-13:00 | 08:30-13:00 | 08:30-13:00 | 08:30-13:00 | 08:30-13:00 | 08:30-13:00 |
| 16:30-20:15 | 16:30-20:15 | 16:30-20:15 | 16:30-20:15 | 16:30-20:15 |             |             |

Die Zahl der Nutzerinnen und Nutzer des Angebotes und die Konsumvorgänge haben sich seit Juli 2017 wie folgt entwickelt:

| Monat        | Konsumvorgänge KAD Hbf | Nutzer/innen |
|--------------|------------------------|--------------|
| Juli 17      | 648                    | 119          |
| August 17    | 640                    | 102          |
| September 17 | 626                    | 105          |
| Oktober 17   | 831                    | 120          |

|             |      |     |
|-------------|------|-----|
| November 17 | 982  | 126 |
| Dezember 17 | 1115 | 115 |
| Januar 18   | 1186 | 118 |
| Februar 18  | 911  | 116 |
| März 18     | 1012 | 134 |
| April 18    | 950  | 112 |

Als bisheriges Fazit dieser Maßnahme ist festzuhalten:

- Ein signifikanter Anstieg der Nutzerzahlen ist nach den bisher vorliegenden Zahlen nicht zu beobachten
- Drogenabhängige, die das Angebot jetzt schon nutzen, kommen wiederholt und nutzen zusätzlich die Angebote zu den erweiterten Öffnungszeiten
- Der Hauptbahnhof und das dazugehörige Umfeld sind gut versorgt. Ob darüber hinaus Drogenabhängige den Weg zum Hauptbahnhof finden, bleibt abzuwarten.

Da der Zeitraum für eine valide Bewertung nicht ausreicht, wird die Verwaltung nach einem Anlaufzeitraum von einem Jahr erneut über die Entwicklung der Nutzerzahlen und Konsumvorgänge bei den erweiterten Öffnungszeiten im KAD 1 berichten.

**Gez. Dr. Rau**